

小山内美江子さん(JHP・学校をつくる会代表理事)★



二梅田麻衣子撮影

おさない・みえこ 1930年、横浜市生まれ。私立鶴見高等女学校（現鶴見大学付属高校）卒。同市鶴見区在住。脚本家。代表作はテレビドラマ「3年B組金八先生」や大河ドラマ「徳川家康」「翔ぶが如く」。代表理事を務める「JHP・学校をつくる会」はカンボジアで校舎を建設し、児童養護施設を運営する。JHP事務所は、東京都港区浜松町1の25の11、宮下ビル4階。☎03-6411-5261。寄付（税控除あり）は、ゆうちょ銀行「00110-4-356264 特定非営利活動法人JHP・学校をつくる会」へ。

数々のドラマを手がけた小山内さんの人脈で、吉永小百合さんや藤原紀香さんら芸能人も活動に協力する。ただ、JHPは「Japan team of young Human Power」の略。活動の主体は学生の若者だ。大学生を対象に「国際ボランティア・カレッジ」も含め、200棟を超す。費用は1棟500万円～600万円。建設費だけで10億円に達する資金は個人・法人の寄付でまかなう。

小山内さんが代表理事を務める「JHP・学校をつくる会」は93年、カンボジアで小学校の校舎建設を始めた。建てた校舎は工事中も含め、200棟を超す。0棟目は一人1万円ずつ、630人に協力してもらいました」。小山内美江子さんは笑顔を見せた。

「難民を生活の糧にしたままの状況で傷つき、肉親を失った。でも仕事を忙しくしてしまったと振り返る。それでも仕事も忙しくて、やうな気がして、カンボジアに行きたいと思っていました。でも仕事も忙しくて、実現までに10年以上もかかってしまった」と語り返す。

「難民を生活の糧にしたままの状況で傷つき、肉親を失った。でも仕事を忙しくしてしまったと振り返る。それでも仕事も忙しくて、やうな気がして、カンボジアに行きたいと思っていました。でも仕事も忙しくて、実現までに10年以上もかかってしまった」と語り返す。

東京都港区浜松町の事務所には、カンボジアの子どもたちに配られるピアニカが山積みされていた。「よう200棟もできた。20

0棟目は一人1万円ずつ、630人に協力してもらいました」。小山内美江子さんは笑顔を見せた。

「難民を生活の糧にしたままの状況で傷つき、肉親を失った。でも仕事を忙しくしてしまったと振り返る。それでも仕事も忙しくて、やうな気がして、カンボジアに行きたいと思っていました。でも仕事も忙しくて、実現までに10年以上もかかってしまった」と語り返す。

校舎建設学び喜び広げ

カンボジアに建てられた校舎とプランコの前に並んだ小山内さんやスタッフ、子どもたち=JHP提供



児童施設で人材育成も



カンボジアから来日、美容師を目指すモーン・スレイパオさん（奥）とディー・チャリアさん（左）=大阪市中央区の美容院で、三村政司撮影

た。当時、日本は巨額の戦費負担をしながら、国際社会から「血も流さず、汗もかかぬ」と批判を受けた。小山内さんは「日本として

動きないなら、日本人としてならどう?と思つた」。

92年、今はJHP副代表である俳優の二谷英明さんや学生らと、カンボジア

新校舎トイレ、井戸などを寄贈する。当初、年1棟だった校舎建設は、ここ数年、20棟ペースになった。

JHPは既存の学校に、新校舎トイレ、井戸などを寄贈する。当初、年1棟だった校舎建設は、ここ数年、20棟ペースになった。

若者が神戸でボランティア活動をしてくれたお礼など、お年寄りからの届けられた。瓶入りの寄付金が送られてきたのは「一度ではなく、またコヒー瓶が、阪神大災の被災地・神戸から送ってきたことです」とほほ笑む。



受賞理由

脚本家として知られる小山内美江さんは、カンボジアで200棟を超える学校校舎の建設に尽力している。金銭的支援などしまらず、日本の大学生ら若者に現地で

△記念シンボジウムパネリスト▽熊岡路矢さん（日本国会代表理事）

△「共に生きる」小山内美江子さん（JHP・学校をつくる会代表理事）

受賞記念講演会

来月27日、毎日新聞

明記し、〒530-1821 每日新聞大阪本社 総合事業局「毎日国際交流事務局」へ。折り返し入場証を郵送します。

△問い合わせ△同事務局（06-6346-8377）平日午前10時～午後6時）

△主催 每日新聞社 後援 外務省ほか

△協賛 株式会社クボタ

市民レベルの国際交流・協力の支援と国際理解の促進を目的に、毎日新聞社が89年に創設した。外務省が後援、株式会社クボタが協賛する。本社委嘱の選考委員会が国内外からの推薦を基に審議

△梅田麻衣子撮影

△梅田麻衣子撮影